

Tiene nulo efecto gasto en equidad (El Reforma 09/08/10)

Última modificación 10.08.2010

Tiene nulo efecto gasto en equidad (El Reforma 09/08/10) Persisten diferencias entre hombres y mujeres. La desigualdad no se resuelve con dinero, dice Alberto Briseño Arturo Rivero (9 agosto 2010).- Ni con todos los millones gastados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los últimos tres años en programas y fondos vía Instituto Nacional para las Mujeres, se ha logrado abatir la enorme brecha entre los géneros en diferentes terrenos. En el periodo 2007-2010, Hacienda se gastará 2 mil 879 millones de pesos, recursos que destinó vía presupuesto al Instituto Nacional para las Mujeres (Inmujeres) y sus cuatro fondos, con el objetivo de reducir la brecha, pero los resultados no se ven. Tan sólo el presupuesto para este organismo se incrementó 174 por ciento en el periodo referido, al pasar de 205 millones 690 mil pesos a 567 millones 323 mil, destacan datos de la SHCP. Lo mismo ocurrió para los cuatro fondos que maneja Inmujeres que son el de Transversalidad, de Violencia, el de Desarrollo de las Instancias Municipales de las Mujeres y el de Proequidad, cuyos recursos aumentaron en 28 veces en el periodo 2007-2010. En 2007, recibieron 10 millones; y en 2010, fueron 281 millones de pesos. Estos fondos promueven investigaciones en diferentes temas relacionados con la equidad de género y cuyo objetivo es establecer parámetros para generar políticas públicas en el País, según explica Inmujeres. No hay datos que informen sobre avances de dichos fondos. El propio Instituto Nacional para las Mujeres revela que el importe que se gasta en nombre de la equidad de género en el País desentona con la realidad. Por ejemplo, en el periodo 2005-2009, la participación de las mujeres en el trabajo remunerado fue inferior a la de los hombres; alrededor de 35 de cada 100 mujeres contribuyen a la producción de bienes y servicios de manera remunerada, detalla el análisis "Hombres y Mujeres 2010". En cambio, la proporción en hombres fue mayor, 70 de cada 100. En materia educativa, se aprecia claramente la brecha persistente entre ambos sexos. A finales de 2009, la proporción femenina analfabeta es mayor que la masculina, entre la población de 15 años y más. Mientras que de cada 100 mujeres, ocho no saben leer ni escribir, para los hombres la proporción es de cinco por 100. Alberto Briceño, doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México dijo que la brecha entre hombres y mujeres es un problema estructural que no se resuelve con dinero. "Deberían analizarse los recursos que se inyectan al programa pro equidad que no sirven para nada. Que son simples pretextos para gastar recursos sin sentido", concluyó. Sin premio Las diferencias entre ambos géneros por trabajo no remunerado se nota: 41.4 millones de mujeres mayores de 14 años había en 2009 37.3 millones de hombres mayores de 14 años. 62.3% de este universo femenino realizó trabajo no remunerado. 26.5% no obtuvo salario por trabajo ejecutado. Fluye dinero El Instituto Nacional para las Mujeres no se puede quejar. Dinero no le ha faltado para aplicar programas pro equidad. (Presupuesto autorizado, miles de pesos) 07 205,690.7 09 685,683.3 10 567,323.6 Fuente: SHCP